



< Avoine

Avoine : Un projet XXL de végétalisation du quartier des Rouères

Publié le 21/01/2022 à 06:25 | Mis à jour le 21/01/2022 à 11:15



Vue aérienne du quartier des Rouères actuellement.
© (Crédit photo, mairie Avoine)

La commune du Véron s'apprête à revégétaliser le quartier des Rouères. Une mue verte à près de 2° de changement climatique.

Le 28 juin 2019, sur les coups de 18 h 45. Alors que le festival **Avoine Zone Groove** (le dernier en date) s'apprêtait à la pharmacie du Véron. Une température finalement retenue à 41,5 °C lors de cette journée. Un record de chaleur en **pic à 43 °C** ne soit relevé à la station-relais de Chinon-viticole, le 25 juillet.

Le but : limiter la chaleur en période de canicule

En 2020, la commune de Chinon verra le mercure afficher 40,2 °C, égalant ainsi son record de chaleur pour un moi

Ces températures extraordinairement élevées, appelées à se répéter, entraînent aujourd'hui une prise de consc

Comme à Avoine. Suite à la réalisation par l'intercommunalité des travaux sur le réseau d'assainissement et d'eau c
saisir la balle au bond en lançant un projet de revégétalisation du quartier des Rouères, « *dans son jus depuis une qu*

Celui-ci annonce faire appel à l'emprunt pour déboursier les **quelque 1,7 million d'euros nécessaires pour remplace**
pavés qui puissent infiltrer l'eau de pluie... avec **le seul but de limiter la chaleur en période de canicule.**

« *Avant, l'eau pluviale, on n'avait qu'une idée, c'était de la rejeter plus loin, reconnaissent les élus avoinois. Aujourd'hui, o*
pluviales sur les parcelles est une nécessité, que le végétal est un bon moyen pour faire baisser les températures. »

" Les habitants pourront s'approprier la végétalisation de leur quartier "

Une prise de conscience qui a fini de germer au dernier salon des maires, à Paris, et un pari pour les trente ou quar

« **L'idée est d'avoir un maximum de végétaux verticaux et au sol, pour les infiltrations** », expliquent les élus locaux. « *De*
de l'avenue principale, des arbres fruitiers (poiriers et pommiers) – qui, eux, donneront des fruits – et des micro boisements
responsable de l'agence Talpa, chargé de mener le projet (lire aussi ci-dessous). *L'idée est que les gens, en se promena*

“ Trouver un équilibre entre ce que l'on veut faire et ce que l'on sera c

Laurent Lalouette, premier adjoint au maire d'Avoine

Une réunion publique a déjà eu lieu à l'automne dernier pour présenter le projet aux riverains. « *L'idéal est que ces d*
Arnaud Delacroix.

« *Que les habitants s'approprient la végétalisation (ou végétation) de leur quartier* », rebondit Laurent Lalouette, premie

Pour ce dernier, « *entre l'infiltration et la baisse de température sur les zones imperméables dont on a besoin* », l'objectif e
ce que l'on veut faire et ce que l'on sera capable d'entretenir. Car on ne sait pas faire autrement qu'avec des voiries bitumées:

Premières graines plantées au printemps

Des types de graminés à faible développement sont ainsi prévus. « *Il faut accompagner l'évolution des mentalités et de*
peu d'herbe... », tempèrent les élus de la mairie d'Avoine.

De là à voir d'autres quartiers de la commune du Véron revégétalisés ? « **C'est le seul qui va être restructuré comme c**
aura la même approche pour les autres quartiers, à l'avenir. »

En attendant, le projet devrait être terminé pour la fin de ce mois de janvier et la première graine plantée en mars c

(1) Le dernier record départemental, déjà retenu dans le Véron, à Savigny-en-Véron, remontait au 10 août 2003, avec 40,3
dix ans, sur le record du 27 juillet 1947 : 41,4 °C.

et aussi

Outre le projet d'Avoine, l'agence Talpa a également été missionnée pour le centre-ville de Fontevraud-l'Abbaye de Minière, à Ingrandes-de-Touraine. « On est en train de finaliser un projet sur la commune de Dolus-le-Sec, pr depuis une vingtaine d'années, mais c'est vrai qu'on nous appelle de plus en plus pour ce genre de mission. Toute étaient plutôt végétalisées, mais Avoine, comme tous les villages de France, s'est dévégétalisée... La plupart des que l'on a passés dans les rues. Qu'on ne savait plus comment planter les végétaux. » À Avoine, les premières po

URBANISME

A LA UNE LOCAL

AVOINE

ENVIRONNEMENT

A LA UNE



Malo RICHARD
Journaliste



SES DERNIERS ARTICLES

- > [Déviation Tavant-L'Île-Bou](#)
 - > [Chinon : porte-drapeaux d](#)
 - > [Chinon : à la forteresse, de](#)
-
-